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Rios Paraná e Iguaçu secam e
Argentina e Paraguai pedem
que Itaipu abra comportas

PAÍSES JÁ SOFREM COM ESCASSEZ DE PRODUTOS

A queda no volume de água dos Rios Iguaçu e Paraná a um dos piores níveis da história preocupa 
Argentina e Paraguai, que já sofrem com abastecimento da população e transporte da safra. Com 
fotos dos dois rios na fronteira com o Brasil, os dois países vão pedir para que a Itaipu abra compor-
tas para elevar o nível e permitir a travessia de navios. l Geral 5
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RESULTADOS DE ONTEM 
SÉRIE OURO FUTSAL

 Siqueira Campos  2 x 7  Cascavel
LIBERTADORES

 Argentino Juniors  ?x?   Atlético Nacional
 Boca Juniors  ?x?  Barcelona Guayaquil
 Olímpia  ?x?  Internacional

COPA SUL-AMERICANA
 Newells Old Boys  ?x?  Palestino
 12 de Octubre ?x?  San Lorenzo
 Ceará  ?x?  Bolívar
 Corinthians  ?x?  Sport Huancayo
 Lanus  ?x?  La Equidad
 Araguá  ?x?  Grêmio
 Guabirá  ?x?  Montevideo City 

Paraná ultrapassa a marca de 25 mil mortos por covid-19 l G
er

al
 2

Na semifinal
O FC Cascavel 
empatou com 
o Maringá e 
garantiu vaga 
na semifinal do 
Campeonato 
Paranaense pelo 
segundo ano 
consecutivo e 
agora aguarda 
o adversário 
do confronto 
Athletico X 
Paraná. A outra 
semifinal será 
entre Londrina 
e Operário.

l Esportes 10
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Wilson Aparecido da Silva (46)
Joaquim Francisco de Jesus (56)
Rosa Dirce Giroldo Dela Porta (79)
Heloisa Vitoria Basilio de Souza (16)
Isolina Roman Bombarda (97)
Antonio Lopes (74)
Amarilza de Jesus Cavalheiro (51)
Edmundo Caetano de Souza Filho (81)
Maria Genessi de Almeida Bueno Silva (63)
Gerson Aparecido dos Santos (55)

 O sistema de saúde do 
Estado segue pressionado e 
ontem havia 5.478 pessoas 
internadas em leitos exclusivos 
para covid-19, das quais 2.300 
em UTI, a maior marca desde o 
início da pandemia. A taxa de 
ocupação de UTIs se mantém 
em 95%. Ontem, havia 827 pes-
soas à espera de internamento, 
das quais 402 aguardavam 
vaga em UTI.

Como resposta às ondas de 
contágio e novas cepas do coro-
navírus, o governo do Paraná ati-
vou 2.058 leitos exclusivos para 
atendimento à covid-19 apenas 
em 2021. São 175 ampliações 
em 60 municípios, o equiva-
lente a cerca de 20 hospitais 
de campanha de 100 leitos.

São 783 UTIs e 1.275 

enfermarias para adultos. 
Essa conta inclui os 23 novos 
leitos abertos nesta semana, 
entre terça-feira (18) e quin-
ta-feira (20), sendo 11 UTIs e 
12 enfermarias nos municí-
pios de Campo Largo (Região 
Metropolitana de Curitiba), 
Guarapuava (centro-sul), 
Laranjeiras do Sul (região cen-
tral) e Missal (oeste).

BALANÇO
Ao todo, 79.229 pessoas já 

foram atendidas em leitos covid 
desde a implantação do sis-
tema exclusivo de atendimento 
à doença, em 26 de março de 
2020, 14 dias depois da confir-
mação dos primeiros seis casos. 
O investimento em custeio já 
ultrapassou R$ 250 milhões.

“Se compararmos o número 
de leitos exclusivos que o 
Paraná tem hoje dentro da 
rede hospitalar própria para 
atendimento ao coronavírus 
é como se tivéssemos 47 hos-
pitais de campanha com pelo 
menos 100 leitos cada”, com-
parou o secretário Beto Preto.

Ele destacou, ainda, que 
essa rede de referência está 
espalhada em 65 municípios 
de todas as regiões do Estado. 
A mais populosa, de Curitiba, 
conta com 2,5 mil leitos 
(1.032 UTIs e 1.473 enferma-
rias), seguida por norte (309 
UTIs e 472 enfermarias, 781 
no total), oeste (322 UTIs e 
426 enfermarias, 748 no total) 
e noroeste (267 UTIS e 430 
enfermarias, 697 no total).  

 Foz do Iguaçu - A Vigilância 
em Saúde em Foz do Iguaçu 
recebeu um alerta do 
Ministério da Saúde sobre os 
riscos de circulação de novas 
variantes do coronavírus que 
podem entrar no País pela 
fronteira com a Argentina.

O alerta menciona três 
casos de variantes, da Índia e 

da África do Sul, que já foram 
registrados na Argentina.

A fronteira entre o Brasil 
e a Argentina pela Ponte da 
Fraternidade está fechada 
para turistas desde o início da 
pandemia, mas está aberta 
para a circulação de caminhões.

Segundo a Receita Federal, 
o porto seco em Foz do Iguaçu 

é o mais movimentado da 
América Latina, com a passa-
gem de mais de 15 mil cami-
nhões por mês.

De acordo com a 9ª 
Regional de Saúde, que 
representa a Sesa (Secretaria 
Estadual da Saúde), há um 
controle de tráfego pelo lado 
argentino da fronteira, que só 

permite a entrada de cami-
nhoneiros com testes nega-
tivos para covid-19, mas que 
não há nenhum controle dos 
motoristas que entram no 
Brasil em relação à pandemia.

Não há registro da pre-
sença da variante indiana 
da covid-19 no Paraná, 
segundo a Sesa. 

O governo do Maranhão 
confirmou ontem os primeiros 
casos de covid-19 provocado 
pela variante do coronavírus 
B.1617, originada na Índia. O 
diagnóstico inicial foi em um 
indiano de 54 anos que deu 
entrada em um hospital da rede 
privada em São Luís na sexta-
feira passada, dia 14. Ele era um 
tripulante do navio MV Shandong 
da ZHI, embarcação que veio da 
África do Sul. 

A notícia foi dada pela 
Secretaria de Comunicação após 
coletiva de imprensa realizada 
com o secretário de Saúde do 
Maranhão, Carlos Lula. Em 
seguida, a Secretaria de Saúde 
do Maranhão confirmou que 
outros tripulantes do navio MV 
Shandong da Zhi, diagnosticados 
com covid-19, também têm a 
variante indiana do coronavírus.

Em postagem em suas redes 
sociais, o secretário de Saúde 
do Estado, Carlos Lula, afirmou 
que as seis amostras analisadas 
pelo Instituto Evandro Chagas 
confirmaram a nova cepa. No 
entanto, apenas um dos homens, 
em estado grave, está em São 
Luís, internado em um hospital 
privado. Outros dois receberam 
alta e voltaram ao navio e 14 
foram diagnosticados com covid-
19 e permaneceram no navio por 
estarem com sintomas leves ou 
estarem assintomáticos.

“Vale lembrar que a equipe 
que atendeu a tripulação se 
deslocou por via aérea, foi 
testada antes e depois da ação 
e permanece em isolamento. 
Os demais profissionais em 
contato com o paciente estão 
sendo monitorados e testados. 
Informo, ainda, que já iniciamos 
a vacinação dos profissionais da 
área portuária”, escreveu Lula em 
suas redes sociais.

PREOCUPAÇÃO GLOBAL
Médicos e cientistas têm 

demonstrado preocupação com 
a variante indiana B.1617, que 
teria capacidade de transmissão 
maior do que a cepa original do 
vírus. Ela foi classificada pela OMS 
(Organização Mundial da Saúde) 
como uma “preocupação global”.

Vigilância em Foz recebe 
alerta sobre novas variantes

Curitiba - A Secretaria de 
Estado da Saúde divulgou 
nessa quinta-feira (20) mais 
7.719 casos confirmados e 
147 mortes pela covid-19 
no Paraná. Os dados acu-
mulados do monitoramento 
da doença mostram que o 
Estado soma 1.041.167 casos 
confirmados e 25.059 óbitos. 

Os casos confirmados 
são de janeiro (35), fevereiro 
(36), março (88), abril (118) 
e maio (7.404) de 2021, e o 
restante de 2020.

Com 289.501 casos ativos 
(recorde no Estado), a média 
móvel (de sete dias) de casos 
chegou a 4.674/dia, 25,9% 
maior que há 14 dias. A média 
de mortes é de 77/dia, 36,5% 
menor que de 14 dias atrás.

A Secretaria da Saúde 
informa a morte de mais 147 
pacientes. São 68 mulheres e 
79 homens, com idades que 
variam de 22 a 99 anos. Os 
óbitos ocorreram de 1º de 
abril a 20 de maio de 2021.

Paraná ultrapassa marca de 25 mil mortes por covid-19

Rede de saúde em situação crítica

Primeiros casos 
da variante indiana 
no Brasil
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Desvios na saúde
Em manifestação encami-
nhada à CPI da Covid, a 
CGU (Controladoria-Geral da 
União) estima desvios de 
R$ 164 milhões que deve-
riam ter sido aplicados nas 
ações de enfrentamento 
à pandemia. Os valores 
tomam como base as 53 
operações que já foram 
realizadas, em parceria com 
a Polícia Federal. As ações 
de fiscalização envolveram 
repasses de R$ 1,6 bilhão.

Namoro com PP I
Em busca de um partido 
para disputar a reeleição, 
o presidente Jair Bolso-
naro anunciou ontem que 
está “namorando” com o 
Progressistas. Durante a 
inauguração de uma ponte 
ligando o Piauí ao Mara-
nhão, o presidente disse 
ter sido convidado pelo 
presidente da legenda, 
senador Ciro Nogueira (PI), 
para se filiar e que não 
pretende se fazer 
de “difícil”.

Namoro com PP II
“Fui do PP [sigla pela qual 
o Progressistas também é 
chamado] por muito tempo. 
Ele não está apaixonado por 
mim, mas está me namo-
rando, quer que eu retorne 
ao partido Progressistas. 
Quem sabe, se ele souber 
conversar, for bom de papo, 
quem sabe a gente volte. 
Não estou me fazendo de 
difícil, é um grande partido.”

Fila a vice
Enquanto Bolsonaro procura 
uma sigla, a briga a vice se 
acirra. Já estão na “disputa” 
o deputado federal Marco 
Feliciano, a ministra Damares 
Alves, o deputado federal Luiz 
Philippe de Orleans e Bra-
gança e o deputado federal 
Ricardo Barros, que é líder do 

Romanelli diz que 
tarifa única de R$ 3,50 
pagaria todo o pedágio

Curitiba - O deputado Luiz 
Claudio Romanelli (PSB) afir-
mou nessa quinta-feira (20) 
que o Estado tem condições 
de administrar diretamente as 
rodovias pedagiadas e garantir 
tarifas efetivamente baixas que 
não impactem negativamente 
no bolso dos paranaenses. 

Durante a audiência pública 
da Frente Parlamentar sobre o 
Pedágio em Jacarezinho, Roma-
nelli disse que o Estado pode 
criar uma empresa de economia 
mista, nos moldes da Copel e da 
Sanepar, ou mesmo utilizar uma 
autarquia, como o DER, para 
gerir um fundo rodoviário ali-
mentado pelas tarifas cobradas 
nas praças de pedágio.

Cálculos realizados por técni-
cos do Estado e entregues ao par-
lamentar apontaram que é possí-
vel fazer a manutenção de todos os 
2.500 quilômetros do Anel de Inte-
gração cobrando tarifa única de R$ 
3,50 para veículos e R$ 2,90 por eixo 
de caminhão. “A receita prevista é 
de R$ 750 milhões por ano, o que 
permite manter as estradas em 
perfeitas condições. Recursos para 
a manutenção, sem novos investi-
mentos”, explicou. No ano passado, 
o faturamento das concessionárias 
alcançou R$ 2 bilhões.

O deputado frisou que os 
cálculos servem de parâmetro 

Cautelar suspende retenção de pagamento 
de Cascavel a empresa de coleta de lixo

Cascavel - O TCE-PR (Tri-
bunal de Contas do Estado do 
Paraná) expediu medida caute-
lar que suspende os efeitos da 
decisão tomada no Processo 
Administrativo 27749/20 do 
Município de Cascavel, que 
determinara a devolução 
de R$ 5.441.272,50 pagos à 
empresa OT Ambiental Cons-
truções e Serviços Ltda., que 
executa o trabalho de coleta, 
transporte e tratamento de 
lixo. A determinação foi moti-
vada pelo fato de que a deci-
são foi tomada sem que fosse 
esgotada a esfera processual 
administrativa.

A liminar foi concedida por 
despacho do conselheiro Nes-
tor Baptista e fica suspensa a 
retenção de parcelas mensais 
de R$ 453.439,37 do Contrato 
191/2016, que seriam desconta-
dos dos pagamentos futuros do 
Município à empresa em razão 
de suposto superfaturamento 
ocorrido entre 2017 e 2020.

O Tribunal acatou a Repre-
sentação da Lei nº 8.666/93 
(Lei de Licitações e Contratos) 

para apontar que as concessio-
nárias hoje arrecadam muito e 
investem pouco e também para 
reforçar a necessidade de rejei-
tar o modelo híbrido desenhado 
pelo governo federal.  

“Não podemos errar de 
novo. O modelo de concessão é 
atrasado, é um modelo cartorial. 
A empresa ganha a concessão, 
se protege em um contrato leo-
nino, investe pouco e fica mais 
de duas décadas anos explo-
rando os usuários”.

NOVA CONCESSÃO
Os atuais contratos de 

concessão se encerram em 

n ove m b ro  d e s te  a n o.  O 
governo federal é o responsá-
vel pelo novo modelo de con-
cessão, que, até agora, prevê 
desconto máximo de 17% nas 
tarifas e outorga (caução) para 
desempate. O setor produtivo 
e o governo do Estado defen-
dem que a licitação ocorra pela 
menor tarifa, sem limite de des-
conto. Além disso, reclamam 
do degrau tarifário de 40%, que 
prevê reajuste automático após 
a duplicação do trecho.

A previsão é de que as pró-
ximas concessionárias faturem 
R$ 156 bilhões em 30 anos, com 
R$ 42 bilhões em investimentos.

interposta pela empresa que 
fora condenada a ressarcir 
supostos valores superfatu-
rados do contrato, relativos a 
tributos cujo montante seria 
superior à soma das alíquotas 
nominais de PIS, da Cofins e 
do ISSQN (Imposto Sobre Ser-
viços de Qualquer Natureza).

A representante alegou que 
não houve sobrepreço, tendo 
em vista que os custos tribu-
tários sobre as receitas de 
serviços prestados ao Municí-
pio foram estimados correta-
mente na proposta, elaborada 
de acordo com o edital. Além 
disso, afirmou que seu recurso 
interposto contra a decisão no 
processo administrativo, que 
deveria ter efeito suspensivo, 
não foi analisado pela adminis-
tração municipal.

Ao expedir a medida cau-
telar, Baptista lembrou que as 
medidas restritivas de bens e 
valores não podem ser aplica-
das indiscriminadamente. Ele 
explicou que é necessário que 
a situação seja enquadrada 
em critérios excepcionais 

autorizativos e que seja respei-
tado o devido processo legal, 
sob pena de causar grave lesão 
à parte interessada.

O conselheiro concluiu que 
houve a execução da medida 
re s t r i t i va  s e m  q u e  fo s s e 
esgotada a esfera processual 
administrativa, pois o Muni-
cípio não analisou o recurso 
da recorrente nem mesmo 
quanto ao seu efeito sus-
pensivo. Ele enfatizou que o 
julgamento do recurso inter-
posto seria a decisão mais 
adequada, razoável e pro-
porcional, em razão do grande 
vulto de recursos envolvidos.

O Tribunal determinou a 
intimação do Município de Cas-
cavel para ciência e cumpri-
mento da medida liminar. Os 
efeitos da cautelar perduram 
até que seja tomada decisão 
de mérito no processo, a não 
ser que a medida seja revo-
gada antes disso.

O montante discutido na 
devolução corresponde a 3,1% 
do valor total do contrato, que 
é de R$ 175.145.349,98.

Deputado pede que TCE proíba atuais 
concessionárias de disputarem licitação

O deputado estadual Soldado Fruet (Pros) protocolou ontem no 
TCE-PR (Tribunal de Contas do Estado do Paraná) uma denúncia contra 
as seis concessionárias das rodovias do Anel de Integração do Paraná 
pedindo que elas sejam declaradas “inidôneas” para contratar com o 
poder público em razão de irregularidades e ilegalidades causadoras 
de dano aos cofres públicos na execução dos contratos, com pedido 
de tutela antecipada. 

Na prática, Fruet quer que o TCE proíba as atuais concessionárias do 
pedágio no Paraná de disputarem o leilão para as novas concessões, pre-
visto para o início do próximo ano. 

Ele também quer impedir que os atuais contratos, que vencem em 
novembro, sejam prorrogados se não houver tempo para realizar a nova 
licitação até lá.

Paraná igual a São Tomé
O deputado Luiz Claudio Romanelli disse ontem que os 

paranaenses estão iguais a São Tomé em relação às novas 
concessões do pedágio: só vão acreditar que o governo 

federal encampou a proposta pela menor tarifa depois dos 
contratos assinados com as concessionárias. Romanelli 

destacou o empenho do governador Ratinho Junior, que foi 
ao encontro do presidente Jair Bolsonaro, em Brasília, e 

defendeu a proposta do Paraná.

Governo na Câmara e do PP. 
Agora, a defesa do senador 
Marcos Rogério na CPI da 
Covid o colocou na berlinda 
do Planalto.

Lula candidato
E por falar em eleição... Em 
entrevista à revista francesa 
Paris Match, o ex-presi-
dente Lula disse que será 
candidato à Presidência 
em 2022: “Serei candidato 
contra o Bolsonaro”. 

Lava Jato
O procurador Alessandro 
Oliveira, coordenador da 
Lava Jato que substituiu 
Deltan Dallagnol, faleceu 
na noite de ontem. Oliveira 
vinha tratando de um câncer 
em estágio avançado e o 
quadro se agravou no fim 
de semana. O procurador 
assumiu a força-tarefa do 
MPF no Paraná em setem-
bro do ano passado.

Prestação de contas
A Prefeitura de Cascavel 
presta contas dos gastos 
do primeiro quadrimestre 
na próxima segunda-feira 
(24), às 14h. A audiência 
pública será na Câmara 
de Vereadores.

Tratamento precoce
Levantamento da Datafolha 
aponta que aproximada-
mente um quarto dos bra-
sileiros usou algum tipo de 
medicamento para tratar 
precocemente ou prevenir 
a covid-19. Das pessoas 
ouvidas, 23% afirmaram 
que fizeram uso precoce 
ou preventivo de remédios 
contra a doença. Foram 
realizadas 2.071 entrevis-
tas presenciais em 146 
municípios brasileiros dias 
11 e 12 de maio deste 
ano. A margem de erro é 
de 2 pontos percentuais.

Bons de salário
Um novo raio-X traçado pelo Ipea mostra que a média sala-
rial no Poder Judiciário - que inclui magistrados e servido-
res - é a maior dos três Poderes. Na esfera estadual, os 
integrantes do Judiciário ganham, na média, R$ 10,2 mil, 
mais que o dobro do observado no Executivo (R$ 4,8 mil). 
No âmbito federal, a diferença é menor: R$ 15,3 mil ante 
R$ 9,4 mil. Também ganha na comparação com o Legisla-

tivo estadual (R$ 7,7 mil) e federal (R$ 9,3 mil). 
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 Cascavel - Equipamentos 
de robótica passam a fazer 
parte do material didático de 
20 escolas municipais de Cas-
cavel. Em solenidade realizada 
na manhã de ontem na Escola 
Professora Gladis Tibola, o 
prefeito Leonaldo Paranhos 
e a secretária de Educação, 
Marcia Baldini, entregaram 
equipamentos que irão bene-
ficiar cerca de 8 mil alunos. O 
investimento é superior a R$ 
1,7 milhão. “A robótica atrai a 
criança, desenvolve e mentali-
dade e o desenvolvimento do 
aluno”, diz o prefeito. 

A secretária de Educação, 
Marcia Baldini, ressaltou que, 
com essa conquista, os instru-
tores de informática podem 
trabalhar um novo momento 
da educação em Cascavel. “A 
escola pública tem obrigação 
de dar condições para que os 
profissionais possam traba-
lhar o desenvolvimento dos 
alunos. Tecnologia e susten-
tabilidade são os grandes eixos 
do currículo na educação de 
Cascavel”, enfatiza.

Marcelo da Silva, coorde-
nador de robótica do Muni-
cípio de Cascavel, lembrou 
que a pandemia enalteceu a 
importância da metodologia 

 Toledo - A partir de ação 
proposta pelo Ministério 
Público do Paraná, a constru-
tora Dal Bosco Engenharia e 
Construções Ltda. foi conde-
nada a pagar R$ 1,325 milhão 
por danos morais coletivos por 
ter causado danos à estrutura 
física de uma escola pública 
da cidade. O MPPR foi notifi-
cado nesta semana da sen-
tença, proferida pelo Juízo da 
1ª Vara da Fazenda Pública da 
comarca, e deve buscar o dire-
cionamento total do valor para 
obras de reforma e reestrutu-
ração na unidade de ensino 
- perto de 1.200 estudantes 
serão beneficiados.

A ação foi proposta em 
dezembro de 2017 pela 3ª Pro-
motoria de Justiça de Toledo. 
Conforme o MP, em maio 
daquele ano, a empresa iniciou 
a construção de uma segunda 
torre de um grande empreen-
dimento imobiliário, com 14 
pavimentos, em terreno vizi-
nho à escola, no Centro do 
Município. Ainda segundo a 
ação, já na escavação do sub-
solo para a nova edificação, 

por falhas de execução da 
construtora, começaram a apa-
recer danos no prédio do colé-
gio, com fissuras e inclinação 
de vigas, que culminaram na 
interdição de um bloco inteiro 
- justamente onde ficavam os 
banheiros dos alunos, além de 
salas de apoio e laboratório. A 
construtora chegou a instalar 
banheiros químicos, mas esses 
equipamentos se mostraram 
ineficientes e precários. Ape-
nas a partir de janeiro de 2018, 
por força da ação judicial, a 
empresa iniciou os consertos 
adequados no prédio.

A despeito dos reparos, a 
Promotoria de Justiça pleiteou 
à Justiça que fosse imposto 
à empresa o pagamento de 
indenização por danos morais 
coletivos causados a todos os 
estudantes e profissionais de 
educação prejudicados, visto 
que, no entendimento do MP, 
a construtora “não observou 
diversas normas legais e técni-
cas, sendo negligente e omissa 
com os cuidados mínimos exi-
gidos”, como a realização de 
Relatório de Estabilidade de 

Talude, o qual seria indispen-
sável para aferir riscos com 
relação a edificações vizinhas.

OUTRO LADO
Em nota, a Dal Bosco infor-

mou que, “conforme o laudo 
pericial que consta nos autos, 
não houve danos causados pela 
construtora que ensejassem 
qualquer necessidade de inter-
dição de parte da edificação 
escolar. Aquela ala da edificação 
foi construída no ano de 1965 e 
havia passado por recente pin-
tura que havia ocultado fissuras 
que foram causadas por mais de 
cinquenta anos de atividade no 
local. Na decorrência do fato, 
independente do reconheci-
mento de qualquer culpa judi-
cial ou não, a empresa optou por 
disponibilizar banheiros auxilia-
res aos alunos e realizou inclu-
sive uma reforma na edificação 
melhorando as condições de 
segurança da mesma, fato que 
não havia sido realizado pelo 
estado quando da última inter-
venção na unidade escolar”.

A empresa vai recorrer da 
decisão.

Construtora é condenada
a indenizar colégio público

Investimento em robótica permite
um novo momento da educação

Projeto alcança um terço das escolas; meta é chegar a toda a rede 

na escola: “Nunca as habilida-
des em tecnologia ficaram tão 
evidente. Queremos preparar 
nossas crianças para o futuro, 
fazendo que elas possam 
observar problemas e tenham 
meios de fazer isso”.

EQUIPAMENTOS
Cada um dos 20 labora-

tórios recebe equipamen-
tos como cortadora a laser, 
impressora tridimensional, 
kits de robótica e de eletrô-
nica pedagógica, mas mate-
rial didático, incluindo os 
livros para os professores, com 

suporte em pensamento com-
putacional, matemática das 
estruturas e demais fundamen-
tações teóricas, e os cadernos 
de atividades para 4º e 5º ano 
do Ensino Fundamental.

Com o laboratório de robó-
tica, os alunos passam a ter 
aulas teóricas e práticas que 
incentivam o desenvolvimento 
do pensamento computacio-
nal, inovação e criatividade.

Ao todo, um terço das esco-
las municipais está sendo 
beneficiando. A meta para a 
gestão é chegar a todas as 
escolas da rede.

 SECOM

Saúde Única
O senador Flávio Arns (Pode-
mos) apresentou o projeto de 
lei que cria o Dia Nacional da 
Saúde Única, a ser celebrado 
em 3 de novembro. Ele explica 
que o termo Saúde Única é uma 
abordagem que considera como 
humanos e animais interagem 
ecologicamente em um ambiente, 
onde qualquer alteração nessas 
relações provocará desequilíbrios 
e, consequentemente, a propaga-
ção de doenças.

PF
A Polícia Federal e o Cebraspe 
(Centro Brasileiro de Pesquisa 
em Avaliação e Seleção e de 
Promoção de Eventos) confirma-
ram a realização do concurso da 
corporação em Curitiba e todo 
o território nacional em 23 de 
maio (domingo). As provas do 
concurso PF serão aplicadas 
nas 26 capitais, além do Distrito 
Federal. Os exames, exceto para 
o cargo de delegado de polícia 
Federal, terão duração de quatro 
horas e meia e serão aplicadas 
a partir das 14h.

Imposto de Renda
Perto do fim do prazo de entrega 
do Imposto de Renda (IR) 
2021, 63% dos contribuintes do 
Paraná entregaram declaração. 
Das 2,1 milhões de declarações 
estimadas no estado, o órgão 
recebeu 1.356.370. O prazo para 
declaração do imposto encerra 
em 31 de maio. Caso o contri-
buinte perca o prazo de declara-
ção, conforme a Receita Federal, 
ele está sujeito ao pagamento de 
uma multa, com valor mínimo de 
R$ 165,74 e máximo de 20% do 
imposto devido.

Em boas mãos
O presidente Jair Bolsonaro elo-
gia a escolha de Cida Borghetti 
para o Conselho de Administra-
ção da Itaipu. “Ricardo Barros, 
que alegria na Itaipu binacional, 
do que saiu e do que entrou”, 

Centro de Hemodinâmica
O deputado estadual Ademar Traiano (PSDB), presidente da Assem-
bleia, anunciou, com o secretário da Saúde, Beto Preto, a liberação 
de R$ 6,8 milhões para a ampliação do Centro de Hemodinâmica do 
Hospital Regional do Sudoeste - Walter Pecoits.  A obra possibilitará 

oferecer mais dez leitos de UTI e instalar o Centro de Hemodinâ-
mica para pacientes da área de cardiologia, oferecendo serviços 

de cateterismo, angioplastia e outros.

DIVULGAÇÃO

disse o presidente logo na aber-
tura do lançamento do programa 
de fomento para caminhoneiros. 
Cida Borghetti foi nomeada 
no início do mês para integrar 
o Conselho de Administração 
no lugar do ex-ministro Carlos 
Marun. Cida é a quarta ex-gover-
nadora do Paraná a ocupar uma 
cadeira no Conselho.

Impugnação
O TSE (Tribunal Superior Elei-
toral) firmou o entendimento 
de que coligações que lançam 
candidatos a cargos majoritários 
têm legitimidade e interesse pro-
cessual para impugnar candida-
turas de eleições proporcionais. 
A corte foi unânime ao reafirmar 
os termos do artigo 3º da Lei de 
Inelegibilidade, que faculta a pro-
vidência a qualquer candidato, 
partido, coligação ou o Ministé-
rio Público.

Energia eólica
A Copel assinou o contrato de 
compra por R$ 1,059 bilhão do 
Complexo Eólico Vilas, no Rio 
Grande do Norte. O empreen-
dimento tem 186,7 MW de 
capacidade instalada e está 
localizado no município de Serra 
do Mel, região considerada 
uma das melhores do mundo 
para a geração de energia de 
fonte eólica. O fechamento da 
transação ocorrerá em 30 de 
novembro de 2021.

Sem tarifa
Um total de 628 produtos 
usados no combate à pandemia 
de covid-19 continuará a entrar 
no País sem pagar tarifa de 
importação até o fim do ano. 
O Comitê Executivo de Gestão 
(Gecex) da Câmara de Comércio 
Exterior (Camex) prorrogou em 
seis meses o prazo da resolução 
que zera o imposto. A lista inclui 
medicamentos, vacinas, equipa-
mentos hospitalares, itens de 
higiene pessoal e outros insu-
mos. O prazo de isenção acabaria 
em 30 de junho. 
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Alívio paraguaio
O TRF do Rio de Janeiro 
arquivou o processo contra 
o ex-presidente do Paraguai 
Horacio Cartes por suposto 
envolvimento com o doleiro 
brasileiro Dario Messer.

Recluso na hacienda 
A Justiça brasileira emitira 
um mandado de prisão para 
Cartes, há mais de ano, 
mas sem efeito fora do 
território brasileiro. Ele ficou 
quieto na sua fazenda na 
fronteira até ontem.

Dragãozão 
Muita gente que fechou con-
trato com o índice se deu 
mal com o IGP-M. O acumu-
lado dos últimos 12 meses 
já passou de 32%. 
A inflação voltou e o 
Governo fecha os olhos.

E agora... 
Já está na CPI da Pande-
mia, instalada no Senado, 
um calhamaço com indícios 
de irregularidades na com-
pra feita pela Prefeitura do 
Recife dos conhecidos 500 
respiradores pulmonares 
testados em porcos. A auto-
rização foi dada pelo MPF 
e pela PF, que investigam o 
caso na Operação Apneia.

...Renan?
A chegada dos relatórios 
deve ter irritado muito o 
relator da CPI, senador 
Renan Calheiros (MDB), 
que é contra a inclusão 
de estados e municípios 
na investigação. Ele é pai 
do governador de Alagoas, 
Renan Filho.

Vacina da UFRJ
Apesar do corte no orça-
mento da UFRJ, o Cenabio 
(Centro Nacional de Biologia 
Estrutural e Bioimagem) 
conseguiu recurso da Finep 
para atualizar o equipa-
mento citômetro e, assim, 
cumprir a exigência da 
Anvisa para iniciar o ensaio 
de fase 1 da vacina contra 
a covid-19, conduzida 
pela professora Leda 
Castilho, da Coppe. 

Clima de guerra
O presidente da Comissão de Relações Exteriores da 

Câmara, deputado Aécio Neves (PSDB), tem sido o maior 
mineiro possível para manter a paz no plenário entre bolso-
naristas e deputados do PT e do PCdoB.  A oposição tem 
exagerado na tentativa de bloquear pautas simplesmente 
porque alguns relatores são governistas, pedindo vistas 

até de acordos bilaterais - que só agora entram em pauta - 
assinados nas gestões de Lula da Silva e Dilma Rousseff.

Ponta da agulha
O presidente do Confies, 
Fernando Peregrino, pedirá 
hoje em sua participação 
na audiência na Comissão 
de Ciência e Tecnologia da 
Câmara dos Deputados, a 
liberação de recursos do 
Fundo Nacional de 
Desenvolvimento Científico 
e Tecnológico para 
garantir os testes.

Corrupção privada
Tramita na Câmara o 
Projeto de Lei 4480/2020, 
de autoria de sete deputa-
dos federais, que tipifica 
o crime de corrupção no 
setor privado e propõe 
prisão de dois a seis anos, 
além do pagamento de 
multa. O projeto está 
na CCJ e depois segue 
para o plenário.

Dois lados
O deputado Paulo Ganime 
(Novo-RJ) lembra que, por 
lei, o combate à corrup-
ção no Brasil, diferente 
de outros países, está 
apenas no setor público. 
“É preciso entender 
que a corrupção é algo 
muito ruim em qualquer 
ambiente, seja público 
ou privado”.

Gradil da discórdia
O edital de licitação da 
Prefeitura do Recife para 
a troca dos gradis da 
Via Mangue, por R$ 1,1 
milhão, é questionado pelo 
advogado Otávio Lemos no 
Tribunal de Contas de Per-
nambuco e ao MP estadual 
por suspeita de superfatura-
mento. Segundo ele, o
valor está o dobro do 
praticado na praça.

Fraudes on-line
Levantamento da Konduto, 
empresa de antifraude 
para pagamentos on-line, 
mostra que, nos 15 dias 
que antecederam o Dia 
das Mães, foram evitadas 
fraudes no total de 
R$ 23 milhões, ou 109% 
a mais do que os R$ 11 
milhões registrados no 
ano passado. 

Foz do Iguaçu - O prefeito de 
Foz do Iguaçu, Chico Brasileiro, 
defendeu ontem a destinação de 
2% da arrecadação bruta do PNI 
(Parque Nacional do Iguaçu) na 
divulgação do turismo e a manu-
tenção do passe comunidade na 
nova concessão da unidade de 
conservação - a segunda mais 
rentável do País.

Brasileiro participou da 
audiência pública do ICMBio 
(Instituto Chico Mendes de Con-
servação da Biodiversidade) e 
do BNDES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e 
Social) realizada na Câmara de 
Vereadores de Foz. A  segunda 
audiência será nesta sexta-feira 
(21) na cidade de Céu Azul.

“Esse processo para Foz do 
Iguaçu é um dos mais impor-
tantes dos últimos anos. Ele vai 

definir o nosso futuro por tudo 
aquilo que o parque nacio-
nal representa, enquanto 
segundo maior destino de 
visitação no País e nosso prin-
cipal atrativo. Não há como 
deixar de participar, enquanto 
governo municipal, daquilo 
que será feito no município 
por 30 anos”, disse Chico Brasi-
leiro, que defendeu ainda tarifa 
diferenciada para brasileiros, 
moradores Mercosul e demais 
países da América.

O passe comunitário isenta 
de tarifa a entrada aos morado-
res de Foz e às cidades lindeiras 
ao parque, que pagam atual-
mente somente pelo transporte 
às principais quedas das Catara-
tas do Iguaçu. O novo plano de 
concessão praticamente invia-
biliza a isenção.

Ambientalistas defendem 
também a reativação da esco-
la-parque, novos convênios 
com escolas públicas e enti-
dades para ampliar o acesso 
de estudantes da região à uni-
dade, projetos de educação 
ambiental, oficinas e a amplia-
ção de iniciativas como o 
“Onças do Iguaçu” no parque.

Chico Brasileiro entregou 
ainda um documento de 15 
laudas com sugestões e solici-
tando esclarecimentos sobre o 
edital de concessão do ICMBio. 
Os novos pontos do contrato 
foram apresentados durante 
audiência pública. A empresa 
que vencer a licitação terá o 
direito a 30 anos de conces-
são, devendo realizar investi-
mentos e intervenções para a 
melhoria da unidade. 

Foz do Iguaçu - O governa-
dor da província de Misiones, 
na Argentina, Oscar Herrera 
Auad, e o embaixador argen-
tino no Brasil, Daniel Scioli, 
foram conferir em Puerto 
Iguazú, na quarta-feira (19), 
como estava a situação dos 
Rios Iguaçu e Paraná, que 
enfrentam uma das piores 
estiagens da história. Foram 
feitas fotos dos rios para serem 
apresentadas a autoridades 
brasileiras em busca de uma 
solução para evitar o desabas-
tecimento de muitos municípios 
argentinos que retiram água do 
Rio Paraná. No caso de Puerto 
Iguazú, o fornecimento vem 
principalmente do Rio Iguaçu. 

“Entendo que as autorida-
des paraguaias também estão 
fazendo a mesma reivindicação 
sobre a possibilidade de ter um 
regime hídrico estável com a 
abertura das comportas de mui-
tas represas que estão rio acima, 
no Brasil”, disse o governador.

No Paraguai, a preocupação 
é com as cargas de soja e deri-
vados, além de milho, retidas 
antes da hidrelétrica binacio-
nal de Yacyretá, à espera de 
que a vazão do rio permita que 
seja utilizada a eclusa da usina, 
para que as barcaças possam 
chegar aos portos da Argentina 
e do Uruguai.

Segundo o jornal La Nación, 
o diretor do porto OTS de Pre-
sidente Franco, Mauro Álva-
rez, informou que as barcaças 

até conseguem sair da região 
das três fronteiras, com muitas 
dificuldades, para chegar à 
área próxima a Yacyretá, onde 
ficam aguardando.

Normalmente, disse ele, 
a navegação até aquele local 
é feita por seis barcaças ao 
mesmo tempo, mas hoje só uma 
ou duas conseguem seguir até 
lá, devido ao baixo nível do Rio 
Paraná. “Isso representa muita 
lentidão e altíssimos custos na 
logística. No fim, o custo da via-
gem é o mesmo, mas ela é feita 
dividida por muito menos carga, 
o que faz o gasto por tonelada 
ser enorme. É um grande pre-
juízo que afeta toda a cadeia 
logística”, explicou.

Ele contou que há muitos 
comboios para atravessar a 
usina de Yacyretá. Há 11 por-
tos privados na região das três 
fronteiras, todos muito afetados. 
“Temos 70 barcaças, umas 100 
mil toneladas, mas há outras 
empresas de navegação com 
24 mil toneladas”, disse.

BAIXA RÁPIDA
“Estamos na expectativa”, 

afirmou Wilson Sedy, dirigente 
da Caterpa (Câmara de Ter-
minais Portuários) e Capeco 
(Câmara Paraguaia de Expor-
tadores e Comercializadores de 
Cereais e Oleaginosas).

N o s  p o r to s ,  s eg u n d o 
ele, estão armazenadas 600 
mil toneladas, o que repre-
senta a capacidade total de 

armazenamento. Há ainda 1 
milhão de toneladas arma-
zenada nos silos, nas coope-
rativas de produtores e em 
empresas que se dedicam à 
armazenagem de grãos.

E isso se soma às 125 mil 
toneladas que estão nos com-
boios de barcaças. Sedy garan-
tiu que os portos e os transpor-
tadores já previam a baixa do 
Rio Paraná, mas “a queda se 
deu de forma precipitada e 
bastante abrupta, não permi-
tindo que os comboios nave-
gassem até o destino”.

O jornal La Nación destaca 
que esta é a pior seca do Rio 
Paraná desde 1983. A solução, 
mais uma vez, está em Itaipu, 
que precisaria liberar água 
para permitir o transporte da 
produção paraguaia. A bina-
cional está acompanhando as 
negociações entre os governos.

Wilson Sedy afirmou que 
estão em conversa com os bra-
sileiros para se chegar a um 
acordo e lembrou que, em oca-
siões anteriores, sempre houve 
boa vontade do Brasil para resol-
ver essas situações.

A água utilizada pelas bina-
cionais Itaipu e Yacyretá vem 
das usinas a montante (acima), 
localizadas na Bacia do Rio 
Paraná, onde a estiagem não 
dá sinais de arrefecimento.

l Reportagem: 
Claudio Dalla Benetta

Portal H2FOZ 

Com Rio Paraná seco,
Argentina e Paraguai 
têm escassez de produtos

Foz defende apoio ao turismo e passe 
comunidade na nova concessão do PNI
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Roubos e furtos têm queda expressiva 
no primeiro trimestre de 2021 no Paraná

Curitiba - O número de rou-
bos teve queda de 38,5% no 
Paraná no primeiro trimestre 
de 2021 em relação ao mesmo 
período do ano passado - pas-
sou de 11.193 para 6.844 regis-
tros. A diminuição foi verificada 
em todo o Estado. O número 
de furtos caiu 13,7%. Neste 
ano, foram 35.334 registros 
contra 40.968 nos três pri-
meiros meses de 2020, o que 
representa menos 5.634 crimes 
nessa modalidade.

As informações são do Rela-
tório Estatístico Criminal do 
Cape (Centro de Análise, Pla-
nejamento e Estatística), da 
Secretaria de Estado da Segu-
rança Pública, divulgados 
nessa quinta-feira (20).

O secretário estadual da 
Segurança Pública, Romulo 
Marinho Soares, afirma que a 
redução da criminalidade no 
Paraná é resultado de muito 
trabalho e planejamento estra-
tégico entre a pasta e suas ins-
tituições vinculadas, que além 
de aumentar o policiamento 
nas ruas e as investigações 
desses crimes, também rea-
lizam constantes ações para 
combater a criminalidade.

“Semanalmente nos reuni-
mos com representantes das 
forças policiais para analisar e 
discutir as melhores ações em 

todas as áreas da segurança 
pública, focados nos nossos 
acertos e em que podemos 
melhorar”, explica. “Também 
aumentamos nosso efetivo nas 
ruas e as operações policiais de 
combate à criminalidade, con-
ciliando com os trabalhos de 
investigação para identificar e 
punir os criminosos. Queremos 
dar pronta resposta à popula-
ção para que os cidadãos se 
sintam cada vez mais seguros 
de viver no Paraná”.

ROUBOS
Houve redução de roubos 

em todas as 23 Aisp (Áreas Inte-
gradas de Segurança Pública), 
que abrangem os 399 municí-
pios do Paraná. A 20ª Aisp (Lon-
drina), que também contempla 
outros quatro municípios da 
região norte, teve a maior redu-
ção: 53,1%, de 962 para 451. Na 
sequência, a 23ª Aisp (Jacare-
zinho), que também abrange 
outros 21 municípios, com 
45,2% (de 148 foi para 81).

Em Curitiba, pertencente à 
1ª Aisp, houve diminuição de 
43,6% nos casos de roubo no 
primeiro trimestre de 2021 - de 
4.524 para 2.551. Já a 2ª Aisp 
(São José dos Pinhais e RMC) 
reduziu de 1.947 para 1.190 
ocorrências nesse crime, ou 
seja, 38,8%. 

Em todo o Estado, o mês de 
janeiro foi o que registrou maior 
incidência de roubo em 2021, 
com 2.463 registros. Isso acon-
teceu também na 1ª Aisp, com 
932 ocorrências, e na 2ª Aisp, 
com 421 casos. 

A Polícia Militar aumentou o 
efetivo nas ruas e intensificou 
operações para combater os 
crimes, pois, mesmo em meio à 
pandemia, que tende a reduzir 
a circulação de pessoas, o crime 
continua acontecendo, con-
forme afirmou o subcomandan-
te-geral da corporação, coronel 
Rui Noé Barroso Torres.

“Tivemos nesses três meses 
várias operações de reforço na 
segurança pública e o reflexo 
dessas ações repressivas cul-
mina na diminuição dos índices 
de furto e roubo. Graças a ope-
rações e à presença maciça de 
policiais militares, conseguimos 
reduzir esses índices”, afirmou.

FURTOS
No caso dos furtos, a 18ª 

Aisp (Apucarana), que abrange 
outros 25 municípios do Vale do 
Ivaí, foi a que teve maior redu-
ção, de 26,4%. Foram 1.199 
casos no primeiro trimestre 
do ano passado e 882 neste 
ano. Na sequência, segue a 19ª 
Aisp (Rolândia), que contempla 
outros 15 municípios da região 

norte, com redução de 25,8% 
(de 1.004 para 745).

Já na 3ª Aisp (Paranaguá), 
que abrange o litoral, a redução 
foi 23,9%, passando de 1.867 
para 1.420 ocorrências. Apenas a 
8ª Aisp (Laranjeiras do Sul), que 
inclui outras nove cidades da 
região centro-sul, teve aumento 
nos casos de furtos, de 78%. 

De acordo com os dados, a 
maior redução no período foi de 
roubos em ambiente público, 
mas também houve redução 
nos registros de furtos e roubos 
ao comércio, de 33,9% e 32,3%, 
respectivamente. Foram 5.099 
furtos de janeiro a março de 
2020 e 3.370 no mesmo período 

em 2021. Em roubo a diferença 
foi de 1.662 (2020) ocorrências 
para 1.124 (2021).

No primeiro trimestre de 
2021 também houve redução 
no número de furtos e roubos 
de veículos no Paraná. Foram 
1.170 ocorrências a menos, de 
3.924 para 2.754 (29,8%). No 
caso de roubos, nesta cate-
goria, a redução foi de 25,8%: 
1.426 para 1.058.

De janeiro a março deste 
ano foram registradas 7.405 
ocorrências de furtos em resi-
dências, contra 9.950 no ano 
passado. A redução foi de 
25,5%. O número de roubos 
caiu de 958 para 761 (20,5%). 

Policiamento ostensivo explica a redução de crime

SESP/PR
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UNIVEL
Acontece a 1ª aula do Projeto 
“Mentes Pensantes”, do curso 
de Tecnologia em Análise e 
Desenvolvimento de Sistemas

Projeto Mentes 
Pensantes visa 
desenvolver a 
criatividade dos 
estudantes, por 
meio da criação de 
diversos protótipos, 
utilizando a 
programação de 
arduinos e outros 
dispositivos 

 Os acadêmicos do curso de 
Agronomia do Centro Universi-
tário de Cascavel - Univel parti-
ciparam do Curso de Operação 
de Drones, em parceria com o 
Senar/PR (Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural) e o Sin-
dicato Rural de 
Cascavel. O obje-
tivo do curso é 
ensinar os aca-
dêmicos a ope-
rarem os drones 
da forma correta 
e a como utilizá-
-lo no campo. 

Para a coorde-
nadora do curso 
de Agronomia da 
Univel, Vanessa 
Taques Batista, a 
parceria com essas instituições é 
de extrema importância para os 
acadêmicos e a qualidade dos 
cursos oferecidos nessa parceria 
é um diferencial. “É importante 
a parceria do Centro Universitá-
rio Univel com o Senar/PR e com 
o Sindicato Rural de Cascavel 
para aproximar a instituição e 

 Com o propósito de desen-
volver a criatividade e a inova-
ção dos acadêmicos de todos os 
períodos do curso de Tecnologia 
em Análise e Desenvolvimento 
de Sistemas (TADS), foi criado 
o Projeto Mentes Pensantes. O 
projeto é vinculado ao trabalho 
com arduinos (são placas pro-
gramáveis), onde é inserida a 
programação, para que sejam 
criados protótipos, com vários 
outros dispositivos. No sábado 
dia 8, ocorreu a primeira aula do 
projeto ministrado pela profes-
sora Ms. Fabiane Sorbar. 

Para ela, o projeto é uma 
oportunidade para utilizar a 
teoria apresentada durante 
as aulas, aplicando todos os 
conceitos na prática e desen-
volvendo a criatividade dos 
acadêmicos. “A intenção é esti-
mular a criatividade dos alunos 
e agregar os conhecimentos de 
programação que vêm sendo 
adquiridos durante todo o curso 

para a prática com a computa-
ção embarcada. A criatividade 
é explorada no sentido de criar 
protótipos, que podem estar 
solucionando problemas do 
dia a dia, por meio da utiliza-
ção de sensores e dispositivos 
que estão associados às placas 
(arduinos)”, conta Fabiane. 

Acadêmicos de todos os 
semestres podem participar do 
projeto, inclusive os egressos 
do curso, para que mantenham 
o vínculo com a Instituição 
mesmo após formados e pos-
sam continuar desenvolvendo 
habilidades e contribuindo com 
suas vivências e experiências.

Para a acadêmica do 5º 
semestre do curso de TADS Carla 
Cristiane Dzuvenka, o projeto é 
uma oportunidade de aprender 
ainda mais sobre a área e lhe 
despertou o interesse em colo-
car o conhecimento em prática 
e desenvolver habilidades no 
meio da programação. “Já tinha 

ouvido falar em programação 
embarcada, em arduino, mas 
ainda não sabia como funcio-
nava na prática. Fiquei muito 
feliz em saber que teríamos a 
oportunidade de colocar a mão 
na massa e esse curso veio 
para nos mostrar não só como 
funciona, mas ensinar no que 
podemos utilizar no dia a dia, o 
que podemos criar para resol-
ver problemas no cotidiano 
ou então o quão longe nossa 
imaginação pode nos levar a 

criar algo totalmente novo. 
Veio para abrir novos horizon-
tes, seja para desenvolver algo 
por diversão ou algo revolucio-
nário”, ressaltou Carla. 

Acadêmico do 3º período 
de TADS, Fabio Gomes Bezerra 
sempre gostou da área da tecno-
logia, não apenas de software, 
como também de hardware, e 
diz que o projeto foi uma opor-
tunidade para somar no apren-
dizado. “O projeto tem muito 
potencial para despertar o 

melhor dos acadêmicos. Acre-
dito que vai incentivar os alu-
nos a criarem ideias inovado-
ras, principalmente pelo fato 
de estarem trabalhando em 
equipe. Dessa forma, podem 
se destacar ainda mais, tanto 
nos projetos da universidade, 
como no meio empresarial, 
podendo até mesmo dar vida 
ao seu próprio produto no mer-
cado”, ressalta Fabio. 

Por: Núcleo de Comunicação  

Univel promove Curso de Operação de Drones em 
parceria com Senar e Sindicato Rural de Cascavel

O curso teve como 
objetivo ensinar 
acadêmicos do 

curso de Agronomia 
a operarem 

drones e as formas 
de utilizar esse 

instrumento 
no campo

os alunos dessas entidades. Os 
cursos do Senar/PR são reco-
nhecidos nacionalmente pela 
sua qualidade e pela questão de 
trabalhar com cursos práticos”, 
reforça Vanessa.  

De acordo com o instrutor do 
Senar/PR, Arnaldo 
Antunes, o pro-
pósito do curso é 
que o aluno con-
siga operar um 
drone com segu-
rança, de acordo 
com a legislação 
vigente. 

A utilização 
dos drones no 
campo se tornou 
uma realidade 
e é de grande 

importância que os acadêmi-
cos tenham conhecimento da 
utilização desse equipamento. 
“Os drones são instrumentos 
extremamente importantes 
para coletar dados e reali-
zar vistorias e perícias. Eles 
aprenderam desde a legisla-
ção até o mapeamento com 

drones, onde é possível tam-
bém estudar toda a topogra-
fia da área, medir áreas e reco-
nhecer falhas”, conta Arnaldo. 

Nesse curso, foi tratado prin-
cipalmente no que diz respeito à 
utilização dos drones na área rural, 
como a utilização de sensores espe-
ciais no qual é possível obter infor-
mações da saúde da planta e do 
solo. “Então, o aluno da Agrono-
mia que tiver conhecimento nesse 

sentido, de saber utilizar a tecnolo-
gia ao seu favor, vai sair na frente”, 
ressalta Arnaldo. 

Para a acadêmica do curso 
de Agronomia da Univel Luana 
Trombetta, é importante estar 
ligada nas novas tecnologias 
e como a utilização dela pode 
auxiliar e melhorar a produ-
ção. “Percebemos cada vez 
mais a entrada da tecnologia 
no campo e a intensificação do 

uso de drones. Para um profis-
sional que vai atuar neste ramo, 
é superimportante sempre estar 
atento a essas tecnologias. Os 
drones vêm auxiliando muito e 
facilitando o trabalho do agrô-
nomo, porque por meio dele 
conseguimos ter uma precisão 
maior em nossas tomadas de 
decisão”, conta Luana.

Por: Núcleo de Comunicação 
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EXTRATO EDITAL LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 009/2021 
- Objeto: Seleção de propostas visando registro de preços de materiais de 
copa e cozinha, limpeza e gêneros alimentícios diversos, para atender as 
várias Unidades Administrativas da Universidade Estadual do Oeste do 
Paraná- UNIOESTE (licitação exclusiva para microempresa e/ou empresa 
de pequeno porte) - Valor Máximo: R$ 489.254,61 - Abertura: Dia 09 de 
junho de 2021, às 09:00 horas, na Universidade Estadual do Oeste do Pa-
raná - UNIOESTE (Reitoria), à Rua Universitária, 1619 - Jardim Univer-
sitário - CEP 85.819-110 - Cascavel - Paraná- Informações Complementares: 
Edital disponível junto à Equipe de Apoio, no mesmo local acima, ou pelo 
Fone: (45) 3220-3050, ou no link https://midas.unioeste.br/sgav/arqvirtual#/, 
ou ainda no link http://www.transparencia.pr.gov.br/pte/compras/licitacoes Na 
data de abertura deste certame ocorrerá a transmissão on-line do mesmo no 
canal do Youtube pelo link https://www.youtube.com/chan-
nel/UCp3GgWFyOEKrlh-VG6ip_TQ Cascavel, 20 de maio de 2021. Ivair De-
onei Ebbing (Pregoeiro). 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DO OESTE DO PARANÁ
HOSPITAL UNIVERSITÁRIO DO OESTE DO PARANÁ

EXTRATO DE SUSPENSÃO DE EDITAIS DE LICITAÇÃO
SUSPENSÃO: PREGÃO ELETRÔNICO Nº 044/2021 – HUOP/UNIOESTE.
Objeto: Registro de preços para futura e eventual aquisição de medicamentos 
diversos para consumo frequente no Hospital Universitário do Oeste do Paraná 
- HUOP. PREGÃO ELETRÔNICO Nº 046/2021 – HUOP/UNIOESTE. Objeto:
Registro de preços para futura e eventual aquisição de medicamentos diversos
para consumo frequente no Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP.
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 055/2021 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro 
de preços para futura e eventual aquisição de medicamentos diversos para 
consumo frequente no Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Os
certames estão suspensos para adequações. Cascavel, 20/05/2021.

 São Paulo - A Sondagem 
Industrial, pesquisa da CNI (Con-
federação Nacional da Indús-
tria), mostra que os empresá-
rios encerraram abril com nível 
de estoque efetivo próximo do 
planejado. Desde o segundo 
semestre do ano passado, a 
indústria opera com estoques 
baixos, muito inferiores ao 
desejado pelos empresários. 
Essa situação atingiu nível 
crítico em setembro e outu-
bro de 2020 e permaneceu até 
março deste ano. A CNI entre-
vistou 1.783 empresas, sendo 
704 pequeno porte, 634 médio 
porte e 445 de grande porte. 3 
a 12 de maio de 2021.

De acordo com o gerente de 
Análise Econômica da CNI, Mar-
celo Azevedo, esse desajuste 
afetou o fornecimento de insu-
mos e matérias-primas, elevou 
preços e prejudicou a indústria. 
Ele explica que o índice de nível 

 Brasília - Mesmo com o 
recrudescimento da pandemia, 
a arrecadação federal voltou 
a bater recorde em abril. De 
acordo com a Receita Federal, a 
arrecadação de impostos e con-
tribuições federais no mês pas-
sado somou R$ 156,822 bilhões, 
aumento real de 45,22% na com-
paração com o mesmo mês de 
2020, já descontada a inflação.

Em abril de 2020, o resultado 
obtido ficou muito aquém do 
esperado porque foi o primeiro 
mês a sofrer os efeitos diretos da 
pandemia da covid-19, por causa 
das primeiras medidas de restri-
ção de mobilidade e lockdown.

No primeiro quadrimestre do 
ano, a arrecadação total somou 
R$ 602,722 bilhões, um avanço de 
13,62% em relação ao ano ante-
rior, já descontada a inflação.

Esse é o melhor desempenho 
para o mês e para o quadrimestre 
desde 2000, de acordo com o Fisco.

Conforme a Receita, o resul-
tado positivo para o mês é expli-
cado, principalmente, pelos 
fatores não recorrentes como o 
recolhimento de R$ 12 bilhões 
do IRPJ (Imposto de Renda das 
Pessoas Jurídicas) e a CSLL 
(Contribuição Social sobre o 
Lucro Líquido) no primeiro qua-
drimestre e o aumento das com-
pensações em abril.

O desempenho vem na esteira 
de um primeiro trimestre forte, em 
que o acumulado somava R$ 445,9 
bilhões, o que indica um aumento 
real de 5,64% em relação ao mesmo 
período do ano anterior.

RETOMADA DA ATIVIDADE
O ministro da Economia, Paulo 

Guedes, destacou o resultado 
positivo e reforçou que o Brasil 
está surpreendendo pelo ritmo de 
crescimento este ano, destacando 
a geração de empregos formais, 
os indicadores de retomada da 
atividade econômica o desem-
penho de arrecadação.

“A análise da arrecadação de 
abril vai confirmar esse quadro 
de melhoria geral dos níveis de 
atividade econômica do País. As 
receitas atingiram no mês de abril 
deste ano R$ 156 bilhões. Isso é 
um recorde. É o maior número 
da série, reafirmando os meses 
anteriores, que foram recordes 
também”, destacou, ressaltando 
que houve crescimento real, mas 
sem comentar o baixo desempe-
nho de abril de 2020.

Em relação à reativação 
da economia, Guedes voltou 

a frisar o compromisso de 
enfrentar “a guerra na saúde” 
e de prosseguir com a agenda 
de reformas estruturais.

“Estamos vacinando acele-
radamente, e o Brasil está indo 
agora, em poucos meses, para 
produção completa de vacina, e 
ao mesmo tempo aumentando 
as importações de todos os tipos 
de vacina. O Brasil está com esse 
duplo compromisso de enfrentar 
a guerra na saúde e ao mesmo 
tempo o esforço da economia”, 
afirmou, e acrescentou: “Por 
outro lado, o Brasil é o único 
país do mundo que prosse-
gue com reformas estruturais 
ao mesmo tempo em que nós 
estamos combatendo a pan-
demia. O que significa que nós 
temos esse duplo compromisso 
com as futuras gerações: nós 

estamos trabalhando e fazendo 
as reformas para que nós pague-
mos por nossas guerras”.

O secretário da Receita Fede-
ral, José Tostes Neto, afirmou que 
o desempenho da arrecadação 
reflete a recuperação econômica 
do País, a efetividade das medi-
das de estímulo e a eficiência das 
ações de administração tributária.

“São indicativos da recupe-
ração da economia e mitigam os 
impactos das medidas de isola-
mento e fechamento dos negó-
cios. Os impactos negativos das 
medidas de isolamento e fecha-
mento estão se refletindo em 
montantes menores esse que 
no ano passado e indicando essa 
recuperação”, destacou, além de 
ressaltar a efetividade de ações 
de estímulo ao crédito e o auxí-
lio emergencial. 

Arrecadação federal bate recorde 
em abril e soma R$ 156,8 bilhões

Empresas estão com nível de estoque efetivo perto do planejado
de estoque efetivo em relação 
ao planejado estava bem abaixo 
da linha de 50 pontos desde 
maio de 2020, mostrando esto-
ques abaixo do planejado. Esse 
índice varia de 0 a 100, sendo os 
50 pontos a linha de corte.

“O índice estava se recupe-
rando, mas, em abril, ao alcan-
çar 49,6 pontos, percebemos 
que esse ajuste, entre a quan-
tidade de estoque efetivo em 
relação ao planejado, prati-
camente terminou”, afirma 

Marcelo Azevedo.
A pesquisa mostra ainda que 

atividade industrial segue acima 
do mesmo mês em anos anterio-
res. A Utilização da Capacidade 
Instalada (UCI) ficou em 68% em 
abril de 2021, percentual idên-
tico ao do mês anterior. Desde 
agosto de 2020, a UCI se man-
tém em um patamar elevado 
na comparação com os últi-
mos m cinco anos para o mês, 
isso significa o percentual de 
abril de 2021 é o maior para 

o mês desde abril de 2014, 
quando atingiu 71%.

A produção industrial recuou 
em abril na comparação com 
março. O índice de evolução 
da produção ficou em 46 pon-
tos, abaixo da linha divisória 
de 50 pontos que separa alta 
de queda da produção. E o 
índice de evolução do número 

de empregados ficou em 50 
pontos em abril, o que mostra 
estabilidade do emprego na 
passagem de março para abril 
de 2021. É o segundo mês con-
secutivo que o índice se man-
tém próximo da linha de 50 
pontos e o décimo mês conse-
cutivo que o índice não mostra 
queda no emprego industrial.  

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % MAR ABR ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,93 0,31 2,37 6,76
IGP-M (FGV) 2,94 1,51 9,89 32,02
IGP-DI (FGV) 2,17 2,22 10,38 33,46

Índice MAR ABR MAI
IGP-M (FGV) 1,2894 1,3110 1,3202
IGP-DI (FGV) 1,2995 1,3063 1,3346
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 3,50%  | TJLP: 4,61%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 1ª parcela
vence em 31/05, ainda sem juros Selic.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

17/4 a 17/5 0,5000 0,1590 0,0000
18/4 a 18/5 0,5000 0,1590 0,0000
19/4 a 19/5 0,5000 0,1590 0,0000
20/4 a 20/5 0,5000 0,1590 0,0000
21/4 a 21/5 0,5000 0,1590 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -0,84% 25,93 
Vale ON -1,02% 111,11 
ItauUnibanco PN +0,55% 29,29 
Bradesco PN +0,94% 25,81 
BRF ON +5,18% 23,16 
Suzano ON -4,19% 63,18

IBOVESPA: +0,05% 122.700 pontos

Iene 108,81
Libra est. 0,71
Euro 0,82
Peso arg. 94,25

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,7% 5,2760 5,2770 -2,9%

PTAX  (BC) 0,2% 5,2899 5,2905 -2,1%

PARALELO -0,5% 5,0800 5,5600 -2,8%

TURISMO -0,5% 5,0800 5,5400 -2,8%

EURO +0,2% 6,4658 6,4682 -0,5%

R$/m2 MAR ABR %m %ano %12m
Paraná 1.770,20 1.806,60 2,06 5,03 12,20
Norte 1.807,42 1.823,31 0,84 3,28 13,24
Oeste 1.812,43 1.838,35 1,44 4,54 13,51

DÓLAR 20/05

Iene R$ 0,0486
Libra est. R$ 7,50
Peso arg. R$ 0,056
R$1: 1.262,47 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 20/05 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. ABRIL

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

MAR ABR MAI
TJLP (%) 4,39 4,61 4,61
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/21 1.533,25 -5,00 5,2%
FARELO jul/21 401,10 -2,10 -3,3%
MILHO jul/21 664,50 6,25 12,2%
TRIGO jul/21 675,25 -4,00 2,1%

SOJA 159,42 -0,1% -1,7% 158,00
MILHO 87,68 -3,8% -5,4% 88,00
TRIGO 82,79 -1,6% -6,4% 84,00
BOI GORDO 295,18 -0,4% -1,1% 290,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 20/05 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 20/05 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 20/05 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 169,00 -2,3% 0,6%
SOJA Paranaguá 176,00 -1,1% 0,0%
MILHO Cascavel 99,50 -4,3% -0,5%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/5 físicas 17/5,domésticos 5/5
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Palavras cruzadas

Aquilo que lhe prejudicava tanto já não irá 
mais lhe fazer mal neste momento de grande 
superação. Alguns itens dos quais são funda-
mentais para você irão entrar em um grande 
conflito. A eficiência deve ser a palavra-chave 
do seu dia.

Em alguns momentos você poderá verificar uma 
forte influência naquilo que julgava ser o ideal em 
um momento tão especial. Nada de fora irá preju-
dicar o andamento do seu dia neste período tão 
interessante. Excelente momento para resolver 
problemas com parentes.

Você conseguirá agir de forma muito mais 
ativa nesta sua jornada especial para o cres-
cimento. Com bastante vigor, poderá chegar 
àquilo que pretende se basear para ir além. 
Caso o seu comportamento transpareça bem, 
terá bastante sucesso.

Tende a não ser uma pessoa tão exagerada, 
tudo indica que você conseguirá alcançar 
o sucesso esperado para seguir em frente. 
Aquilo que você almeja estará muito mais pró-
ximo neste dia, então não desista. Só procure 
gastar menos dinheiro.

Recairá sobre uma reflexão um tanto quanto 
mais obscura do que você pode realmente 
imaginar nesta jornada. O planeta Urano ali-
mentará algo bem mais legal dentro da sua 
vida, devido à sua boa imaginação. Você trará 
mais oportunidades para ir bem mais além.

Galgará alguns patamares diferenciados e 
assim tudo pode ocorrer de forma bem mais 
leve do que imaginava, e, assim, Netuno fará 
com que suas oportunidades sejam mais bem 
aproveitadas. Deixe a sensação do amor inva-
dir seu coração.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos em 21 de maio são de Gêmeos com a personalidade de Virgem. São do pri-
meiro decanato, considerado o decanato dos gênios. São engenhosos e podem aperfei-
çoar seus conhecimentos e captação nesta ou naquela área. Assim, podem se destacar na 
profissão que abraçarem. Seu número principal é o 24, formado de 2, Lua, e 4 de Urano. 
Eles desenvolvem a imaginação e a capacidade de sonhar e de fantasiar em favor do seu 
trabalho e na profissão. A soma dá o 6, de Vênus, que inspira para as Artes e para a Beleza.

Horóscopo nascido em 21 de maio 

Caso você venha a intuir de uma maneira 
mais eficiente, conseguirá chegar aonde tanto 
quer. As pessoas que você conhece estarão 
um pouco mais distantes. Compartilhe com a 
pessoa amada os teus sentimentos para que 
se sinta um pouco mais aliviado.

Muita coisa irá acontecer neste dia, porém, 
tudo dependerá das suas ações para que 
evolua com grande credibilidade. Para que as 
coisas mais importantes ganhem corpo, você 
necessitará ter bastante cuidado. Deve pensar 
muito sobre mudar de emprego para não se 
arrepender.

Com algumas tristezas, você terá que lidar de 
forma mais branda. As suas perdas mais com-
plexas estarão ligados aos resultados do seu 
futuro. Não leve desavença a sério e seja um 
apaziguador, se preciso, faça um diálogo mais 
aberto. A dois, relaxe mais neste momento.

Precisará ter uma forte e fundamental habi-
lidade para lidar com coisas muito distintas 
daquilo que você imagina ser um compor-
tamento ideal. Tudo o que está ligado aos 
números irá advir de Marte. Você poderá estar 
profundamente enganado sobre determinadas 
situações.

Terá maior capacidade para efetivar tudo o que 
acontece nesta sua jornada mais interessante. 
Coisas boas do seu planeta regente irão te aju-
dar a ir muito mais longe do que imaginava 
ser possível. Na maior parte do tempo, tudo 
ocorrerá bem.

Você irá se sentir um pouco mais fraco neste 
dia, mas não se deixe influenciar por qualquer 
coisa. É extremamente importante que você 
alcance todos os níveis aceitáveis de concen-
tração. Para progredir, contará com a ajuda do 
elemento Fogo.
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Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Nublado com pancada 
de chuva isolada

CRESCENTE
19/05 - 16h13

CHEIA
26/5 - 08h14

Sexta 21/5/2021

MINGUANTE
02/06 - 4h26

NOVA
10/06- 07h54

Paranaguá
max 24
min 16

max 32
min 18

Cascavel
max 29
min 17

Foz do Iguaçu
max 30
min 19

max 31
min 13

Curitiba
max 26
min 12

FASES 
DA LUA

Nublado com pancada 
de chuva isolada

Sábado 22/5/2021

Sol
Domingo 23/5/2021
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F G A T I V

A L F A A T L A S
O R N A R A I
R C U C I N

D E S I N I B I D O
S P A A F T A S

Combus-
tível de
veículos

Aconte-
cimentos;

casos

(?) qual:
do mesmo

jeito

Fazenda 
de cultivo

de uva

Prefixo
de "indife-

rente"

Agência
espacial
ameri-
cana

Orgulho
exage-
rado

Matéria-
prima da
cerâmica

Área de 
movimen-
tação de
aviões

Autores
(abrev.)

Orlando
Rangel,
químico 

A (?): sem
rumo

Abençoar
com óleos

santos

Primeira
letra
grega

Conso-
antes de

"frio" 

Badala
em igre-
jas (pl.)

Colocar
enfeites

em 

Confedera-
ção Brasi-
leira de Fu-
tebol (sigla)

Livre de 
acanha-
mento

Sabrina
Petraglia,

atriz
Seguia

em frente

Momento
inicial de

uma
viagem

Clínica
para

emagre-
cimento

Úlceras
na

mucosa
bucal

Conjunto 
de mapas
Ainda, em
espanhol

"Filtro" do
sangue

Preposição
de lugar

Resposta positiva

O escon-
derijo do

tatu

Sem
elevações
(terrenos) 

A vogal 
da terceira

conju-
gação

A rosa
São

moldados
pelo sutiã

Psiu!
Desafio
de uma
gincana

4, em
romanos
Etiqueta,
em inglês

Retirar
(membro) 
Hiato de
"míope"

O produto
de grife,
por seu
preço

3/aún — rim — spa — tag. 5/ungir. 8/vinícola.
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FFF
OBRAPRIMA

IRRACIONAL
MILANIRA

CASIOITI
SAFSOAR
DARCACE

TESTEMUNHA
GARIRAIN

POPAMAQI
VVACARUM

REVERENCIA
ROSADOND
NOMOINHO

POSTEVAIAR

A melhor
produção

de um
autor

Penteado
com duas
madeixas
laterais

Cada
setor do
hospital

Que não
pensa

Clube do
futebol
italiano

Que dá
vida nova

Quase,
em

espanhol

Depoente
no julga-
mento 

A tecla
"apagar"

das calcu-
ladoras

Profis-
sional que 
limpa as

ruas

Com o
farpado
se faz
cerca

Quociente
de Inte-
ligência
(sigla)

"Pinga (?)
Mim",

música

Máquina
para

triturar
cereais

Manifes-
tar insa-
tisfação

(a plateia)

Ódio;
rancor

"Escrava 
(?)", novela

Chuva,
em inglês
Edir (?),
religioso

O oposto
de "proa"
Respeito;
veneração

Tipo de baú
Tecla

de áudio
em TVs

Árvore
urbana
Título

católico

Vento
suave

Prova auto-
mobilística

República e
Democracia (Polít.)

Talher
cortante

Carta do
baralho
(?) de:

por entre

Que tem
fim

Garrafa derrubada
no boliche

Bater
(as horas) 
Centímetro
(símbolo)

Fêmea 
do touro
Viagens
de avião 

Suporte
de ilumi-

nação

O salmão,
pela cor
da carne

Laço
apertado

Bebida
cubana
A futura
esposa

3/sap. 4/casi — oiti — rain — vaca. 5/milan.
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 Curitiba - O governador 
Ratinho Junior (PSD) sancio-
nou o Projeto de Lei 607/2017, 
de autoria do deputado Paulo 
Litro (PSDB), que prevê puni-
ções a dirigentes e torcedores 
que praticarem atos de intole-
rância racial, étnica, religiosa 
ou de xenofobia em estádios 
de futebol do Paraná. O projeto 
também recebeu três sube-
mendas de plenário, apresen-
tadas pelos deputados Michele 
Caputo (PSDB) e Do Carmo 
(PSL), que incluíram o crime 
de injúria racial, bem como sua 
tipificação, e homofobia. 

O projeto prevê penali-
dades para torcedores que 
cometerem atos de racismo 
em estádios no Paraná que vão 
de advertência; aplicação de 

multa de 50 Unidades Padrão 
Fiscal do Paraná (UPF/PR) e, 
no caso de reincidência, multa 
de até 200 UPF/PR. Também 
poderão receber proibição de 
frequentar estádios de futebol 
de um a quatro anos.

Os clubes também pode-
rão receber penalidades que 
vão de advertência; multa no 
valor de 500 UPF/PR e, em caso 
de reincidência, aplicação de 
multa de mil UPF/PR. 

As penalidades previstas 
no projeto não serão aplica-
das aos clubes caso adotem 
as medidas necessárias para 
identificação dos torcedores 
ou dirigentes que praticarem 
ou induzirem a prática dos atos 
de racismo. Cada UPF/PR equi-
vale a R$ 113,19. 

 Cascavel - Foi um pouco 
mais difícil que o esperado, 
mas o FC Cascavel fez valer 
a vantagem do empate e se 
garantiu para as semifinais do 
Campeonato Paranaense pelo 
segundo ano consecutivo. O 
empate de 1 a 1 com o Maringá, 
na tarde de ontem, no Estádio 
Olímpico, também garantiu o 
time entre os representantes 
paranaenses na Copa do Brasil 2022 
e na Série D, desde que o time não 
garanta o acesse este ano.

“Sentimento de dever cum-
prido. A classificação veio com 
muito trabalho e determina-
ção”, declarou o atacante Robi-
nho, autor do gol do time cas-
cavelense. Mirandinha fez o gol 
do Maringá.

O próximo adversário do 
FC Cascavel sairá do confronto 
entre Athletico e Paraná Clube, 
que fazem a primeira partida 

FC Cascavel garante vaga e aguarda adversário
na próxima segunda-feira. 
Independente de qual time 
se classificar, a decisão da 
vaga para a final será no 
Estádio Olímpico.

CLASSIFICADOS
O Londrina também asse-

gurou a sua passagem para 
as semifinais com um resul-
tado bastante expressivo. 
Fora de casa, o time bateu 
o Cianorte por 3 a 0. 

Em Ponta Grossa, a deci-
são foi nos tiros livres entre 
Operário e Azuriz. O time da 
casa reverteu o placar da pri-
meira partida, vencendo por 
1 a 0. Nos pênaltis, os goleiros 
brilharam defendendo duas 
cobranças. Simão, do Operá-
rio, defendeu duas e garantiu 
a classificação da equipe de 
Ponta Grossa para enfrentar o 
Londrina nas semifinais.  

 Curitiba - O já contur-
bado calendário do futebol 
por conta da pandemia e 
da negativa de alguns clu-
bes em cumprir os jogos 
da primeira fase ganhou 
mais um ingrediente esta 
semana com novos decre-
tos municipais que proíbem 

a realização de partidas. 
Até agora, Athlético x 

Paraná não realizaram o jogo 
de ida das quartas de final, 
impossibilitando a sequência 
do campeonato que definiu 
outros três semifinalistas na 
tarde de ontem. 

O  n o v o  d e c reto  d a 

Prefeitura de Curitiba proíbe 
jogos à noite e aos fins de 
semana. A Federação Para-
naense de Futebol estuda 
mandar os jogos para Para-
naguá ou Joinville. Além 
disso, existe o problema com 
a participação do Athletico na 
Copa Sul-Americana. 

FCC avança 
para as 
semifinais 
e aguarda 
adversário

FELIPE FACHINI/FCC

 Cascavel - A cascavelense 
Ana Paula Vergutz fechou 
ontem a sua participação na 
Classificação Olímpica da 
Canoagem Velocidade em 
Barnaul na Rússia, evento que 
ocorre simultaneamente com 
a 2ª Etapa da Copa do Mundo. 

Ela entrou na água duas 
vezes. Na primeira pelo K1 
200 metros, ela teve a chance 
de disputar a semifinal dessa 
distância, mas ficou em sexto 
lugar com o tempo de 44.471  Rio de Janeiro - A notí-

cia de que a Copa América 
poderá ser realizada apenas na 
Argentina gerou incerteza na 
programação da Seleção Bra-
sileira para a competição. Até 
agora, a seleção teria jogos na 
Argentina e na Colômbia, mas 
a logística pode ser alterada.

Os convocados de Tite 
começam a chegar à Granja 
Comary a partir do dia 27 - 
quinta-feira - para os jogos 
contra o Equador, dia 4 de 
junho, em Porto Alegre, e o 
Paraguai, dia 8, em Assunção.

Anteriormente, a CBF pro-
gramava viajar para Bogotá, 
cidade da estreia dia 14 contra 
a Venezuela, apenas dois dias 
antes de entrar em campo. 
Com os protestos crescentes 
e o caos nas ruas de diversas 
cidades colombianas, tudo 
ficou suspenso.

segundos, sendo que só as três 
primeiras colocadas iam para 
a final. Na distância do K1 500 
metros, ela também disputou 
a semifinal, ficou em quinto 
lugar com o tempo de 1:58:103 
segundos, nessa também só as 
três primeiras colocadas iam 
para a final.

“Não foi dessa vez, não con-
quistei a vaga, não foi um dia 
muito feliz pra mim, eu não 
consegui remar muito bem. 
Ainda temos a Copa do Mundo 

aqui, na Rússia, vou tentar bus-
car o meu melhor tempo para 
sair daqui com algo satisfa-
tório, conto com a torcida de 
vocês”, diz Vergutz.

Novos decretos bagunçam o estadual

Ana Vergutz fecha participação 
no classificatório para Tóquio

Seleção aguarda 
Conmebol 
para definir 
programação

Lei pune atos ofensivos em estádios

 Cascavel - Mais uma vez 
o Stein Futsal vai atuar longe 
de seus domínios pelo Novo 
Futsal Feminino Brasil. Neste 
sábado, a equipe enfrenta a 
Unopar, em Londrina, pen-
sando em ficar entre os líde-
res da competição.

“Importante ter ven-
cido na estreia, especial-
mente por ser um adver-
sário de tradição. Isso nos 
anima a ter mais confiança 

e o trabalho ter mais flui-
dez. Mais uma vez, vamos 
pegar um adversário forte 
e que vem com cobrança 
por ter perdido na estreia 
e dentro de casa. As atletas 
já estão mais adaptadas ao 
estilo de trabalho e acredito 
que neste jogo vamos mos-
trar evolução em relação à 
posse de bola e ao sistema 
defensivo”, declarou o téc-
nico Márcio Coelho.

Stein defende 
liderança na NFFB

  MARCOS PI

Equipe já está no norte do estado para buscar segunda vitória
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SOB NOVA DIREÇÃO

 Depois do segundo lugar 
na abertura da Copa Super 
Paraná de Kart no último dia 
28, no Raceland Internacional, 
em Pinhais, a paranaense 
Giovana Krupp Marinoski, da 
equipe Clínica Pneumoair/
Explorer Informática/Ananias 
Imóveis/MRcar/Distribuidora 
Parmera/Instituto ASR, busca 
os primeiros pontos na Copa 
SPR. Ela disputa a categoria 

Cadete na segunda etapa 
da competição no próximo 
sábado, no Kartódromo Beto 
Carrero World, em Penha, 
Santa Catarina. 

Motivada com a sequência 
de bons resultados, Giovana 
adianta que precisa marcar pon-
tos nesta etapa para não ficar 
distante dos líderes. Na primeira 
etapa, disputada em fevereiro, 
ela bateu e não pontuou. 

Drugovich larga em 2º em Mônaco
O brasileiro Felipe Drugovich, que no próximo domingo (23) completará 21 anos, 

largará em segundo hoje no GP de Mônaco de Fórmula 2. A primeira das três provas da 
segunda rodada do campeonato está marcada para as 6h45 (horário de Brasília) e terá 

transmissão ao vivo pelo Bandsports. No treino classificatório, ele foi o nono, mas o grid 
da primeira prova é formado com a inversão dos dez primeiros. As outras duas provas 

serão amanhã, com largada às 3h30 e às 12h15. Drugovich largará em nono a primeira. 

 O automobilismo para-
naense terá decisão neste fim 
de semana. Seis meses depois 
do inicialmente previsto no 
calendário, o Campeonato 
Paranaense de Velocidade irá 
definir os campeões de 2020, 
com a disputa da terceira e 
última etapa no Autódromo 
Internacional de Curitiba, 
situado em Pinhais, Região 
Metropolitana da capital 

Automobilismo do Paraná terá decisão atrasada
paranaense. A competição não 
pôde ser realizada em dezem-
bro e em fevereiro em função 
da pandemia do coronavírus.

A prova deste sábado 
e domingo tem promo-
ção e organização da M & L 
Produções Artísticas Ltda, 
com supervisão da Federação 
Paranaense de Automobilismo 
(FPrA). Os protocolos sanitá-
rios serão seguidos à risca.

O campeonato é composto 
de três etapas. Para definir 
os campeões das categorias 
Marcas A, Marcas B, Turismo 
A, Turismo B e Turismo C, cada 
competidor desprezará o pior 
resultado das seis provas.  
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As provas deste domingo 
serão empolgantes e irão 

apontar cinco campeões da 
temporada de 2020

 A Copa Truck inicia a tempo-
rada de 2021 domingo em Goiânia 
e o paulista Fábio Fogaça, da 
equipe FF Motorsport/Quartzolit/
Brasilit/Kraucher/Foxlux/
Famastil/Kester Pay, esbanja con-
fiança. Ele trabalha intensamente 
desde janeiro na estruturação 
e em melhorias na escuderia, 
que, neste ano, terá o também 
paulista Rodrigo Pimenta como 
parceiro de Fábio. Uma das 
novidades é a utilização de 
motores Mercedes-Benz nos 
dois Protótipos.

Fábio Fogaça diz que a expec-
tativa para prova de Goiânia é 
muito boa, pois trabalha dia-
riamente desde janeiro nas 
melhorias da equipe. “Fizemos 
tudo no máximo capricho. 
Estaremos muito mais fortes 
nesta temporada. Acreditamos 
que pelo menos um de nossos 
caminhões terminará entre os 
oito mais bem colocados em 
Goiânia. Otimismo é o que 
não falta em todos os inte-
grantes da equipe. Queremos 
dar as boas-vindas ao Rodrigo 
Pimenta, bem como aos 
novos patrocinadores Foxlux, 

Famastil, Sekurit Partner, 
Real Radiadores e NanoGrape 
com bons resultados”, adianta 
Fábio Fogaça.

 Motivado com a vitó-
ria na etapa de abertura da 
Copa Super Paraná, no último 
dia 8, Caio Walnier Zorzetto, 
da equipe Disam Insumos 
Agrícolas/CHD’S do Brasil, 
inicia sua preparação para a 
Copa Brasil de Kart, que será 
disputada de 21 a 30 de julho 
no Kartódromo Luigi Borghesi, 
em Londrina. O piloto de 
São Miguel do Iguaçu trei-
nará nesta sexta-feira e neste 
sábado no circuito londrinense 
e também já confirmou partici-
pação na etapa de abertura do 

Campeonato Paranaense Light 
de Kart, no próximo dia 29.

Jaime Zorzetto Júnior, pai e 
chefe de equipe de Caio, destaca 
a importância dos dois dias de 
treinos em Londrina. “O obje-
tivo é o Caio se adaptar ao cir-
cuito, testar o equipamento 
e escolher um chassi para a 
Copa Brasil. A participação 
no Paranaense Light será um 
bom teste em ritmo de com-
petição, uma vez que irá medir 
forças com um bom número 
de adversários que estarão na 
Copa Brasil”, acentua Jaime.  

Fábio Fogaça confiante  
para abertura da Truck
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Fábio Fogaça passa a contar 
com a força do motor Mercedes-
Benz no seu Protótipo

Caio Zorzetto treina em Londrina

Caio Zorzetto venceu a etapa 
de abertura da Copa Super 
Paraná de Kart no Raceland 
Internacional no último dia 8
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Giovana Marinoski busca os
primeiros pontos na Copa SPR
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Giovana Marinoski tem uma 
prova decisiva para suas 
pretensões na Copa SPR neste 
sábado no Beto Carrero
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Curso de Enfermagem capacita 
cirurgiões-dentistas do Município 
à administração de vacinas

UNIPAR Voluntários 
poderão atuar na 
vacinação contra a 
Covid e Influenza; 
capacitação 
explorou técnicas 
de aplicação 
dos dois 
imunobiológicos

O Dia Nacional de Combate 
ao Abuso e Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes (18 
de maio) ganhou visibilidade a 
partir do crime Araceli, em 1973, 
no Espírito Santo. No intuito de 
alertar para o tema, a Universi-
dade Paranaense - Unipar pro-
moveu uma palestra para os 
estudantes dos cursos de Psi-
cologia de Cascavel, Francisco 
Beltrão e Umuarama.

A convidada foi a psicóloga 
Karina Ambrozio, da Secretaria 
de Estado da Justiça, Família e 
Trabalho, lotada no Cense (Cen-
tro de Socioeducação) de Umua-
rama. A temática “Reflexões sobre 
o abuso e a exploração sexual de 
crianças e adolescentes” foi abor-
dada de forma remota.

A palestrante contextuali-
zou a legislação brasileira em 

 Uma parceria de anos que 
rende bons frutos. A Universi-
dade Paranaense - Unipar e a 
Secretaria de Saúde de Casca-
vel são parceiras na capacita-
ção de 60 cirurgiões-dentis-
tas voluntários da rede para a 
administração de imunizações. 
A capacitação foi conduzida 
por professoras e acadêmicos 
do curso de Enfermagem.

O objetivo é auxiliar na vaci-
nação contra a covid-19 e a 
Influenza, caso necessário. 
A docente Daisy Rodrigues 
explica que a demanda por 
profissionais da saúde tem 
aumentado e é fundamen-
tal a união e maior suporte 
técnico à rede. 

O encontro de formação/
atualização teve carga horá-
ria teórica e prática, aprofun-
dando técnicas de aplicação 
dos dois imunobiológicos, 
com base nas recomenda-
ções do Programa Nacional 
de Imunizações.

C o n f o r m e  d e s ta c a  o 
gerente da Escola de Saúde 
Pública Municipal, enfer-
meiro Gilson Fernandes da 
Silva, o cenário da pandemia 

suscitou uma readequação 
das atividades em saúde e 
essa parceria fortalece a inte-
gração entre ensino e serviço: 
“Os profissionais de saúde 
têm a possibilidade de apren-
der com a prática e receber 
suporte teórico de docentes 
qualificados e atualizados, e 
isso contribui para uma melhor 
assistência ao usuário”.

Para a cirurgiã-dentista 
Dra. Claudia Anghinoni, é uma 

Cirurgiões-dentistas do munícipio estão aptos a auxiliar na 
vacinação contra a covid-19 e Influenza

oportunidade de nos dispo-
nibilizarmos a trabalhar na 
linha de frente em algo que 
acontece no mundo todo. “A 
Odontologia não é conside-
rada linha de frente, pois não 
atende paciente sintomático 
e até hoje não atua na imu-
nização”, lembra. E pontua: 
“A técnica em parte temos da 
formação acadêmica, porém, 
hoje estamos vendo de forma 
mais específica”. 

Cursos de Psicologia fazem reflexão alusiva ao 18 de maio

Especialista na área, a psicóloga Karina Ambrozio conduziu 
palestra
 

Estudantes de 
Cascavel, Francisco 
Beltrão e Umuarama 

ouviram sobre 
abuso e exploração 
sexual de crianças e 

adolescentes

torno da infância e adolescên-
cia, ano de 1973, quando ainda 
estava em vigor o Código de 
Menores. “Na lei e nas políti-
cas públicas, os menores eram 
objetos de intervenção e não 
sujeitos de direitos. Somente 
e m  2 0 0 0  f o i 
criada Lei Fede-
ral 9970/00, cha-
mando a aten-
ção para esse 
tipo de violên-
cia”, frisou.

A m b r o z i o 
fez referência às 
campanhas Faça Bonito e Maio 
Laranja, para conscientizar das 
formas de violência contra a 
criança e adolescente em qual-
quer data. Também reforçou os 
canais de denúncia - nacional 
disque 100 e estadual disque 
181 - além do Conselho Tutelar.

A psicóloga apresentou o 
artigo 277 da Constituição 
Federal, conceituou o que 
é violência contra criança e 
adolescente, o que é abuso 
sexual, características do 
abuso, quem abusa, sinais 

r e v e l a d o r e s , 
c o n s e q u ê n -
cias, abusador 
intrafamiliar, o 
que é explora-
ção sexual e a 
relação com o 
abuso. Também 
orientou o que 

fazer quando a criança rela-
tar uma situação de abuso.

Segundo estatísticas apon-
tadas, no ano passado foram 
mais de 95 mil denúncias no 
País, relacionadas à violência 
física, psicológica e sexual con-
tra crianças e adolescentes. 
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VENDE VERSA
1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 mil Km, 4 
pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199679.

VENDE VERSA
SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, Manual, 
00 mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 34.900,00, 45-99988-3377
  CI-199680.

VENDE BMW 320I
2012, Preta, gasolina, 70 mil km, 
interior em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 64.900,00, 45-99988-3377  CI-199233.

VENDE MERCEDES C200 
AVANTGARDE

1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377
  CI-199234.

VENDE-SE JEEP COMPASS 
LIMITED

2.0 16V 4x2, 2018, Preto, Flex, 
Automático, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 112.900,00, 45-99988-3377
  CI-199235.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-199236.

VENDE-SE  OMEGA
3.6 V6, 2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 31.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199677.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2006, Preto, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 29.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199675.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado,impecável. R$ 28.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199676.

VENDE-SE  OMEGA FITTIPALDI
3.6 V6 24V 284cv, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 55.900,00, 45-99988-3377
  CI-199237.

VENDE-SE  OMEGA FITTIPALDI
3.6 V6 24V 284cv, BLINDADO, 2011, 
Preto, gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 54.900,00, 45-99988-3377
  CI-199238.

VENDE-SE  OMEGA FITTIPALDI
3.6 V6 24V 284cv BLINDADO, 2008, 
Preto, gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199239.

VENDE-SE CAPTIVA SPORT
2.4 16V 185cv, 2014, Azul, bancos 
em couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 49.900,00, 45-99988-3377
  CI-199240.

VENDE UNO VIVACE CELEB
1.0 8V, 2015, Prata, Fire Flex, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 26.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199241.

VENDE-SE GRAND SIENA 
TETRAFUEL

1.4 8V, 2014, Branco, Flex, 57 mil 
Km, 4 Pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 32.900,00, 45-99988-3377
  CI-199242.

VENDE-SE KA 1.0 SE FLEX
2018, Preto, 27 mil Km, 4 pneus 
novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 39.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199244.

VENDE-SE RANGER XLS 2.2 
4X4

2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, Som, 
Pneus novos, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 150.000,00, 45-99988-
3377
  CI-199243.

VENDE-SE SCENIC PRIVILEGE
2.0, 2006, Gasolina, Prata, 4 Portas, 
Manual, Completa, Pneus novos, 
Higienizado, Espelhada, impecável. 
R$ 16.900,00, 45-99988-3377
  CI-199245.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 199.000,00. 
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-198186.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-194573.

W. SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199559.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel na região central de 
Cascavel, podendo ter a finalidade 
residencial ou comercial, sendo de 
54m² hoje se encontra dividido em 
3 peças mais 1 banheiro por apenas 
170 mil aceita terreno como parte 
de pagamento 9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199560.

W. SERAFIM VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 250 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-199561.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
199562.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no bairro Cataratas com 
aprox. 60m², sendo 2 quartos mais 
dependências por apenas 220 mil 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-199570.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 100 mil, 
contato 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f
  CI-199563.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 550.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199565.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 420 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-199566.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado no Angra dos Reis, ótima 
localização, sendo com aprox. 140m², 
1 suite 2 quartos mais dependências,2 
vagas cobertas sobra de terreno no 
fundo, espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-199567.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 300 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199569.

W. SERAFIM VENDE
 CHÁCARA NO ALAGADO EM BOA 
VISTA DA APARECIDA DE FRENTE 
PARA O LAGO. O condomínio possui 
20 chácaras bem arborizadas com 
diversas casas construídas, com 
poço artesiano, luz individual, portão 
eletrônico, apenas 3km do centro da 
cidade. Área do Terreno: 1.655 m² 
por apenas 180 mil.  45-9 9922-7904 
Willian serafim CRECI 19806f
  CI-199564.

W. SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por penas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-199568.

W. SERAFIM VENDE
Casa na região do Pacaembu ótima 
localização e posição solar contendo 
aprox. 260m² de área construída 
distribuída em 2 suítes, 3 quartos, 
2 salas, escritório, 4 vagas para 
veículos sendo 2 na parte coberto, 
edificação toda em laje, com cerca 
elétrica, câmeras de monitoramento, 
e protução de energia fotovoltaica, 
terreno com 480m² sendo 12m de 
frente, por apenas 850 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199324.

W. SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277 ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 850 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199571.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
199572.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 190.000,00. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-198190.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00.45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198191.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
235.000,00. 45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198187.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198188.
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IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente) R$120.000,00.
45-99155-6699 Creci J07222 
  CI-198189.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

 Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, 
R$430.000,00, ou vendo 50%(275m2) 
por R$250.000,00.45-99155-6699 
Creci J07222  CI-198192.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198193.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em santa tereza bem 
localizada por apenas 45.000 sc de 
soja podendo ser negociado entrada 
mais 3 anos.  CI-199279.

W. SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199573.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 12 alq. em Santa 
Maria ótima localização prox. asfalto 
contendo gado, ovelhas, frangos, 
trator etc. PORTEIRA FECHADA 
por apenas R$ 2.100.000,00 aceita 
imóvel como parte de pagamento 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199575.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199576.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa 1 suite 2 quartos mais 
dependências em condomínio 
fechado sendo aprox 25 casas valor 
condomínio 200,00 tem piscina e 
jardineiro, parquinho, campinho de 
futebol e salão de festas, por apenas 
520 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-199577.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199578.

MASSAGEM
Massagem  relaxante e estimulante, 
atendimento com horário marcado. 
Fone: (45) 98812-9313 Waths 45-
98815-1969 falar com Fernanda.  CI-
199540.

MASSAGEM
Relaxante, fisioterapeutica, 
tratamento para qualquer dor, stress 
e cansaço fisico, plataforma,shiatsu,  
fazemos pacote de serviços, todos os 
dias, inclusive feriados, atendo com 
hora marcada. F:(45) 99135-4180/ 
99831-4766.  CI-199382.

01- VINICIUS TANSINI PRAMIO E TATIANA VITORIANO QUEIROZ 
02- ANDRÉ LUIS DE PAULO E ETIENE ASUNTA VEGLIA 
03- GILMAR SANGALETI E ADRIANA TEREZINHA FARIA 
04- ALDREI ANTONIO GIORDANI E LUANA SCHAEBLER 
05- TIAGO BASSO E FERNANDA FÁTIMA HORN 
06- ANTONIO HÉLIO CAPISTRANO DA SILVA JUNIOR E JÉSSICA LILIANE STEFA-
NELLO DE SOUZA 
07- JOEL RAMOS JUNIOR E MIRIÃ FERREIRA GOMES 
08- VLADIMIR JOSÉ DE MEDEIROS E NICOLE REGINA SOUZA ROVARIS 
09- CLEOMAR VAZ E MONIKA BRUNA OLIVEIRA 
10- MATHEUS ANTONY MADRUGA E SUELLEN DA SILVA MIRANDA 
11- CLAUDIO DOS SANTOS E NELI XAVIER 
12- ROMILDO PACHECO MATHEUS E SUELI ALVES BELLINO 
13- ADIALAS DE MATTOS DOS SANTOS E EVELIN NAUDIELLE MARQUES 
14- MATHEUS VINICIUS TEIXEIRA E GABRIELA DE QUEIROZ POMPEO 
15- THIAGO SILVEIRA MACHADO E DIRLENE FREDRICH 
16- VINICIUS DA SILVA FERNANDES E KIMBERLI NAIARA FLORES DOS SANTOS 
17- FRANCISCO DE ASSIS LEADRO E CLAUDETE PAVIN FREIRE 
18- EVERTON DOS SANTOS SILVA E KARLA SAVEGNAGO 
19- WILLIAM RICARDO DA SILVA E ROSELI APARECIDA GRONDEK 
20- ARI DA CRUZ E JULIANA DA LUZ MORAES 
21- FLAVIO HENRIQUE BRITO DE OLIVEIRA E CLEIDE LUZIA NASCIMENTO

     AUTORIZAÇÃO FLORESTAL

CLAUDIO ANTONIO FEDATO torna público que irá 
requerer ao IAT, a Autorização Florestal para corte de 
ESPÉCIES NATIVAS PLANTADAS no LOTE RURAL 
Nº 6-A-3, DA GLEBA Nº 07, COLÔNIA TORMENTA 
MUNICÍPIO DE CATANDUVAS-PR.

     

     AUTORIZAÇÃO FLORESTAL

RENATO CÉSAR POMPEU torna público que irá re-
querer ao IAT, a Autorização Florestal para corte de ES-
PÉCIES NATIVAS PLANTADAS no LOTE URBANO 
Nº 10-B, QUADRA Nº 2, DO LOTEAMENTO JAR-
DIM ACÁCIA, LOCALIZADO NA RUA PIO XII Nº 
279, MUNICÍPIO DE CASCAVEL-PR.

 

     

     AUTORIZAÇÃO FLORESTAL

ROMÃO GURGACZ torna público que irá requerer 
ao IAT, a Autorização Florestal para corte de ESPÉCIES 
NATIVAS no LOTE RURAL Nº 155, DO IMÓVEL DE-
NOMINADO FAZENDA SÃO DOMINGOS, 5º PERÍ-
METRO MUNICÍPIO DE CASCAVEL-PR. 
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SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA PRÉVIA

PIETTA E CIA LTDA - ME, torna público que irá reque-
rer ao IAT, a Licença Prévia para Industria de reciclagem 
de resíduos de borracha, recebimento e revenda  de pneus 
inservíveis a ser  implantada na Rua Alba Vieira, 414, Cata-
ratas, Cascavel, estado do Paraná.

     SUMULA DE REQUERIMENTO  DE LICENÇA  
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

SUL BRASIL INDUSTRIAL LTDA, CNPJ 
36.752891/0001-80, torna público que requereu a SE-
MA(Secretaria Meio Ambiente ) Municipio de Cas-
cavel-PR , a Licença Ambiental Simplificada para a 
atividade de fabricação de letras,letreiros e placas de 
qualquer material, exceto luminosos, a ser implantada 
na Avenida Rocha Pombo,344 térreo unidade 03 , Bairro 
São Cristóvão, na cidade de Cascavel-PR.
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Parcele em até 10X sem juros
nos cartões de crédito. 
Consulte outros destinos através
do nosso SAC ou acesse:
www.princesadoscampos.com.br

VIAJE COM A
PRINCESA DOS CAMPOS 
DE LEITO CAMA PARA
CURITIBA E SÃO PAULO*
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QUEM PODE DOAR?
Pessoas físicas que fazem sua declaração de Imposto de 
Renda pelo formulário completo.

•IR A PAGAR: o valor doado será subtraído da quantia a pagar.

•IR A RESTITUIR: o valor doado será somado à sua 
restituição.

COMO DOAR

SEU LEÃO PODE SER O MELHOR  
AMIGO DAS CRIANÇAS

Que tal fazer uma doação para projetos  

sociais em vez de pagar Imposto de Renda? 

Parece interessante, né? Muita gente não 

sabe dessa oportunidade, mas é possível 

ajudar instituições filantrópicas, como o 

Hospital Pequeno Príncipe, de forma fácil 

e sem custo.

Doe seu Imposto de Renda para 
o Hospital Pequeno Príncipe

1. DOAÇÃO
Após informar as possíveis doações realizadas em 2020, 
selecione o campo “Fichas da Declaração” e escolha a 
opção “Doações diretamente na declaração”. Clique 
em “Novo”, escolha o “Fundo Municipal”; em UF, 
selecione “PR – Paraná”; e em Município, “Curitiba”. 
Seu potencial de doação irá aparecer no canto direito da 
tela, então basta digitar o valor calculado pelo programa 
da Receita Federal.

2. IMPRESSÃO
Entre na opção “Imprimir” e selecione o “DARF –
Doações diretamente na declaração – ECA”.

3. PAGAMENTO
Efetue o pagamento do DARF até 31 de maio de 2021.

4. E-MAIL DE CONFIRMAÇÃO
Para direcionar sua doação aos nossos projetos, é fundamental que 
você envie um e-mail para doepequenoprincipe@hpp.org.br, 
contendo as seguintes informações:
• Comprovante de pagamento do DARF de doação;
• Seus dados pessoais: nome completo, CPF, endereço 

e telefone; e
• A frase “Doação direcionada ao Hospital Pequeno 

Príncipe”.

41 2108-3886       41 99962-4461
INFORMAÇÕES:

doepequenoprincipe.org.br

Obs.: o envio deste e-mail é fundamental para que o seu recurso seja  
repassado do Fundo Municipal para o Hospital Pequeno Príncipe.

Não se esqueça de enviar o comprovante!

ATÉ 

DE 202131 DE MAIO

Apoio:
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